
  
 
Protokoll zur ordentlichen Generalversammlung 2021  
20. Oktober 2021, 19.00 bis 20.30 Uhr  
 
Anwesende: Direktor Dr. Mag. Elmar Fiechter-Alber, Mitglieder des Elternvereins, 
Vorstand Elternverein Paulinum: Obfrau Mag. Sabine Eberharter, Obfrau Stv. Mag. Stefan 
Messner, Schriftführerin Stv. Mag. Lisa Noggler-Gürtler, Kassierin Andrea Kohler-Widauer,  
Kassierin Stv. Ing. Andreas Schrettl 
 
Kassaprüfer*in: 
Dipl.Vw. Anne Öfner, Gerhard Öfner 
 
entschuldigt: Schriftführerin Mag. Petra Grauss-Bachler, BEd  
 
A) Eine Fragestunde mit Hr. Dir. Fiechter-Alber 
Stefan Messner (EV) begrüßt alle Anwesenden zur Fragestunde mit Dir. Fiechter-Alber, die 
vor der offiziellen Generalversammlung von 19.00 bis 20.00 Uhr stattfindet. Dir. Fiechter-
Alber bedankt sich für die Einladung und geht umfassend auf die Fragen der Eltern ein. Zu 
Beginn erklärt er die Betroffenheit durch Corona aus unterschiedlichen Sichtweisen am 
Paulinum – u.a. auch in Bezug auf die psychische Belastung einzelner Schüler*innen. Er 
verlässt um 20.00 Uhr die Versammlung.  
 
Fragen: 
1. Wann treffen die digitalen Endgeräte für 1. und 2. Klassen (5. und 6. Schulstufe) ein? 

Diese sind vom Ministerium vorgesehen und sollten Mitte Nov. eintreffen; sie werden 
mit den Kindern gemeinsam installiert, Eltern erhalten Zahlungsaufforderung von ca. 
100 EUR (bei zu großer finanzieller Belastung bitte melden: Ermäßigungsantrag für 
Selbstkostenanteil, sonst auch noch schulinterne Möglichkeiten wie EV), danach erfolgt 
die Freischaltung. Am Paulinum ist man am Ausloten, in welcher Art die Geräte in 
unterschiedlichen Fächern einsetzbar sind (nicht nur im speziell dafür vorgesehenen 
Unterricht); Stichwort didaktische Umsetzung, Verhaltensregeln werden mit 
Pädagogischer Hochschule erarbeitet. Es werden Notebook-Kästen mit Stromanschluss 
bestellt, damit die Geräte in der Schule verbleiben können. Die Geräte sind rechtlich 
vergleichbar mit Schulbüchern – sie werden zur Verfügung gestellt, sind dann im 
Eigentum der Schüler*innen, Garantie ist gewährleistet. An der Schule wird es 3 
Zusatzgeräte geben. 

 
2. Elternsprechtag in Präsenz oder digital? 

Die Entscheidung dazu trifft der SGA (3.11.2021), die Meinungen dazu sind geteilt. 
 



3. Psychische Belastung durch Corona am Paulinum? 
Von 15.000 Tests waren zum Glück nur wenige bisher positiv, und bisher kein einziger 
schwerer Verlauf. Jedoch machen sich immer wieder starke emotionale und psychische 
Belastungen bemerkbar, die vereinzelt zur professionellen Begleitung oder stationärem 
Aufenthalt führen. 
Am 30. Nov. 2021 organisiert der Elternverein einen Elternvortrag mit Dr. Martin Fuchs 
von der Kinderklinik Hall. Der zuständige Schulpsychologe Mag. Stephan Oppitz ist jede 
zweite Woche da. 
Ein Leistungsabfall ist nicht feststellbar, die Belastungen machen sich weniger im 
Schulalltag bemerkbar, als in individuellen Elterngesprächen. Kurz wird noch über 
etwaige Verschärfungen in Bezug auf den derzeitigen Anstieg der Corona-Zahlen 
gesprochen, auch über die Furcht einzelner Schüler*innen und über unterschiedliche 
Impfzugänge. 
 

4. Finden Schulveranstaltungen statt?  
Wiederum eine Frage für den SGA (3.11.), aktuell noch ja, sowohl Skiwochen, Ausflüge 
wie Haus der Natur, Compassion-Wochen (Sozialdienst der 7. Kl.) etc. FR- und GR-Reisen 
waren zu Schulbeginn noch möglich, während Wienwochen anderswo abgesagt 
werden mussten. Der Direktor streicht heraus, wie wichtig diese Veranstaltungen für 
Zusammenhalt, Entwicklung und Erfahrungssammlung der Schüler*innen sind. Es soll 
so viel wie möglich – innerhalb der gebotenen Grenzen selbstverständlich – stattfinden. 
Leider können keine ausgefallenen Veranstaltungen nachgeholt werden.  
Der Maturaball soll dieses Schuljahr stattfinden (Jänner), die 8. Klassen planen bereits 
intensiv. 
 

5. Neu in diesem Schuljahr ist die Ganztagsklasse (1D) – hier erklärt der Direktor den 
Zugang zu LERNEN als ganzheitlichen Prozess, der sich in veränderten Tagesabläufen, 
neuen Lernsettings spiegelt (z.B. der begeistert angenommene Frühstücksklub um 7.15 
morgens). Angangsschwierigkeiten, Überforderungen, später für alle nützbare bauliche 
Veränderungen wurden kurz angesprochen – aber es soll dafür einen eigenen Termin 
mit dem KV geben.  
Anregung: eine Elternvertretung der Ganztagsklasse sollte unbedingt auch im EV-
Vorstand vertreten sein. 
 

6. Ist Cybermobbing ein Thema an unserer Schule? Diese Frage hat sich der EV auch schon 
gestellt und überlegt, dazu einen Vortrag anzubieten. Dazu sollte jedoch diese Thematik 
immer wieder laufend im Schuljahr aufgegriffen werden (in welchen WhatsApp-
Gruppen sind die Schüler*innen vernetzt, etc.). 
 

7. Ein leidiges, immer wiederkehrendes Thema: der Schulbus, der zu voll ist und/oder zu 
spät kommt. Viel wurde hier alljährlich von Schulseite (v.a. durch den Direktor) schon 
unternommen – dies scheint jedoch ein kaum lösbares Unterfangen zu sein. Tatsächlich 
könnten jedoch die betroffenen Gemeinden Verhandlungen führen – hier wäre am 
meisten „Druck“ aufbaubar (z.B. Planungsverband Zillertal, BM Vomp...). Anregung: 
bitte mit jeweiliger Gemeindevertretung sprechen. 

 
  



B Generalversammlung 
1. Begrüßung durch die Obfrau 

Eröffnung der Sitzung, Hinweis auf Mitgliedschaft 
 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit laut Statuten § 9 Absatz 7 
Beschlussfähigkeit ist gegeben 

 
3. Genehmigung der Tagesordnung 

TO wurde genehmigt 
 

4. Bericht des Vorstandes (Obfrau und Team, Kassierin) 
Rückblick 2020/21  
Die Obfrau Sabine Eberharter und Schriftführerin-Stellvertreterin Lisa Noggler-Gürtler 
beschreiben die zahlreichen Aktivitäten des Elternvereins:  
Es gab zahlreiche online Sitzungen, sowohl interne EV-Sitzungen als auch SGA Sitzungen 
und eine Sitzung des Verbands der kath. Außerdem wurden einige online-Meetings 
abgehalten, die sich mit dem Distance-Learning und digitalen Verbesserungsvorschlägen 
beschäftigten. Der EV konnte auch finanzielle Unterstützung für die Ausstattung mit 
digitalen Geräten leisten. Die ersten Klassen erhielten am Anfang Trinkflaschen aus Metall, 
in die die jeweiligen Namen graviert waren. Leider musste der Pauliner Advent Pandemie-
bedingt abgesagt werden – aber es konnte der große Christbaum errichtet werden (Dank 
an zwei Familien!). Ein Live-Stream-Konzert mit INNANNA, mit Texten (Menschenrechte) 
gelesen von Ludwig Dornauer brachte nicht nur eine besinnliche Stimmung mit 
wunderbarer Musik, sondern konnte auch noch eine beachtliche Summe an Spenden 
einbringen. Das Geld konnte die Rechtsanwaltskosten für eine – mittlerweile mit positivem 
Asylbescheid benachrichtigte – syrische Familie, deren Kinder ins Paulinum gehen, tilgen. 
Der EV leistete zudem für jedes Kind, das am WIFI an der Talent-Card für die 3. Klassen 
teilnahm, einen finanziellen Beitrag. Es wurden weiters Inserate in der Schülerzeitung 
etcetera geschaltet. Finanziell unterstützt wurde ein Auslandssemester einer Schülerin (sie 
wird uns im Gegenzug darüber berichten). Weiters stattete der EV das Paulinum mit 
Palettenmöbel und speziellen Turnmatten aus. 
Mit der schon traditionellen Maturajause (ein gesundes, gut schmeckendes Jausenpaket für 
den ersten Maturatag) und einem Gratis-Eis via Eiswagen Vinci in der letzten Schulwoche 
endete das Schuljahr. 
 
Kassierin:  
Kassastand zu Schuljahresbeginn 2020/21 (1.Sept.2020):  € 8.570,48 (inkl. Sparbuch) 
Einnahmen 2020/21: € 8.034,58 
Ausgaben 2020/21: € 8.263,90 
Kassastand zu Schuljahresbeginn 2021/22 (1.Sept. 2021): € 8.341,16 (inkl. Sparbuch) 
 
Der Verein ist finanziell gut aufgestellt, zu den Vorschlägen für 2021/22 siehe Punkt 7. 
 
Rechnungsprüfer:  
Die Rechnungsprüfer Anne und Gerhard Öfner tragen den Bericht der Rechnungsprüfer 
vor und beantragen die Entlastung des Vorstandes und der Kassierin. 
 
 



5. Entlastung der Kassierin und des Vorstands 
Der Antrag auf Entlastung der Kassierin und des Vorstandes wird mehrheitlich 
angenommen.  
 
6. Bestellung der Deligierten in den SGA 
Im SGA, dem Schulgemeinschaftsausschuss, ist der Elternverein mit drei Stimmen vertreten 
und leistet einen wichtigen Beitrag zur Schuldemokratie. Es ergeht der Antrag, dass die 
Obfrau Sabine Eberharter, die Kassierin Andrea Kohler-Widauer und die Schriftführerin 
Petra Grauss-Bachler die Vertretung des Elternvereins auch weiterhin im SGA übernehmen. 
Der Antrag wird mehrheitlich angenommen.  
 
7. Vorschau auf Aktivitäten und Budget 2021/22 
Schulausrüstung und Lernmaterial:  
Bücher 
Spielangebote für Pausen 
 
Exkursionen und Projekte:  
Skilager / Lawinenkurs  
Lesungen 
Chorreise  
Abschlussfahrten 8. Klassen  
Compassion Präsentation  
Europaprojekt Brüssel 6. Klassen  
Unterstützung Griechenland- und Frankreichreise 
 
Vorträge:  
Dr. Fuchs: Kinder- und Jugendpsychiatrie Hall „Auswirkungen der Pandemie auf Kinder und 
Jugendliche – Herausforderungen und Handlungsempfehlungen, 30.11.2021 
„Safer Internet“, Frühjahr 
 
Veranstaltungen:  
Pauliner Advent inkl. Christbaum 
 
Diverses: 
Trinkflaschen 1. Kl. 
Talent-Card-Unterstützung 28 Kinder 
Inserate Schülerzeitung 
Maturajause 
Finanzielle Unterstützung Familien 
Unterstützung des Maturaballs 
Eiswagen 
 
Anregungen sind willkommen – z.B. Ausstattung für die neue Ganztagsklasse 
 
8. Allfälliges 
9. Schließung der Generalversammlung 
Die Obfrau bedankt sich bei allen Anwesenden für die Teilnahme und weist darauf hin, dass 
sich der Vorstand des Elternvereins sehr freut, wenn er Vorschläge, Anregungen und Ideen 



von Mitgliedern erhält. Zudem sind alle Mitglieder herzlich eingeladen, bei Teamsitzungen 
(manchmal virtuell, manchmal analog) teilzunehmen. Dazu bittet sie die Anwesenden, ihr 
Interesse mittels Mail zu bekunden.  
 
Die Obfrau beendet die Generalversammlung um 20.30 Uhr und verabschiedet sich von 
allen Anwesenden.  
 
Protokoll: Lisa Noggler-Gürtler 


